

# ANFRAGE

**Anfragensteller:**

Mitglieder des Stadtteilausschusses  
Poppenweiler

**Datum:**

23.10.2013

**Anfrage:**

Beratungspunkte aus dem Stadtteilausschuss Poppenweiler

**Bezug SEK:**

**Anfragentext:**

für die Stadtteilausschusssitzung am 11.11.2013 um 17.00 Uhr in Ludwigsburg meldet der Stadtteilausschuss nach einer Bürgerbeteiligung folgende Themen an:

**1. Sporthalle/Gemeindehalle/Kelter**

**a) Sporthalle**

Der Stadtteilausschuss bittet dringend um Schaffung der baurechtlichen Voraussetzungen (Bebauungsplanaufstellung) sowie Einstellung einer Planungsrate im mittelfristigen Haushalt für die künftige Sporthalle. Die Kapazitätsgrenze der Gemeindehalle ist schon längst erreicht, weitere Sportangebote sind überhaupt nicht möglich! Hier ist dringend Handlungsbedarf geboten! Wir schlagen eine finanzielle Ausnahmeregelung für WE-Training vor.

**b) Gemeindehalle bzw. Kelter**

Die Vereine werden bei Nutzung von Halle und Kelter finanziell unterschiedlich behandelt. Wir bitten dringend um eine kostengünstige Nutzung für **alle** hiesigen Vereine! Ferner bitten wir um Anbringung je eines Fensterrollos in der Kelter für die zur Affalterbacher Straße liegenden Fenster. Die tief stehende Sonne blendet.

**2. Verkehrliches**

Als erstes möchten wir uns für die Umsetzung der seit Jahren geforderten Ampelanlage beim Kelterplatz sehr herzlich bedanken! Dieser Überweg wird sehr gut angenommen!

**a) Affalterbacher Straße**

Bereits des Öfteren wurde von immensen Schwierigkeiten bei der Durchfahrt in der Affalterbacher Straße berichtet. Der StA bittet, folgenden Vorschlag zu prüfen:

Im Bereich von der **Ina-Seidel-Straße zur Droste-Hülshoff-Straße** das halbseitige Parken auf dem Bürgersteig zu ermöglichen. Der Gehwegbereich dort ist ausreichend breit.

Von der **Droste-Hülshoff-Straße bis zur Jahnstraße** ein eingeschränktes Halteverbot anzubringen.

**b)** Wir bitten dringend erneut um **Prüfung eines Tempolimits auf 30 km/h** in den **Durchfahrtsstraßen „Steinheimer Straße“** (ab Bereich "Lembergblick"), **"Kelterplatz"** (ist bereits 30er Zone), **Reinhold-Maier-Straße** und **Hochberger Straße** bis zum Bereich der Einfahrt in die **"Sommerhalde"**.

In diesem Bereich liegen **zwei Gefahrenpunkte**: Zum einen die Querung zum Sportplatz im Bereich der Straße "Lembergblick", zum anderen die Querung der Hochberger Straße im Bereich der Kreuzung "Wenninger".

- c) Falls doch im Winter außer den gefährdeten Straßen auch andere Bereiche gestreut werden, soll bitte auch der Bereich gestreut werden, der sich an die Affalterbacher Straße Richtung Mitländerstraße (Neubaugebiet) anschließt.
- d) Die breit angelegte Mitländerstraße entwickelt sich anscheinend zu einer schnell befahrenen Durchfahrtsstraße, auf der leider das vorgegebene Tempo nicht eingehalten wird. Es wird daher gebeten, dort öfters Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen bzw. sonstige verkehrsberuhigende Maßnahmen einzuleiten.
- e) Wiederholt wurde der sich verschlechternde Fahrbahnbelag in der Hochberger Straße angesprochen. Der Landkreis sollte dazu gehört werden. Wir verweisen auf früheren Schriftverkehr.
- f) Leider spielt der Busverkehr im Gebiet Kechler wieder eine Rolle. Denken die LVL in absehbarer Zeit evtl. an die Anschaffung von geräuscharmen Bussen (Brennstoffzellen, Hybrid, Elektro - s. auch LKZ-Artikel vom 11.10.2013)?
- g) Wie kann der steigenden Schülerzahl Rechnung getragen werden, die die Busse Richtung Marbach nutzt? Gäbe es die Möglichkeit, einen Bus zur 3. und 4. Stunde fahren zu lassen?
- h) Erneut wurde der Wunsch nach einem Verkehrsspiegel beim Friedhof (Einmündung Droste-Hülshoff-Straße laut.
- i) Wir bitten wiederholt um Prüfung, ob an den im Plan markierten Kreuzungseinmündungen Fahrbahnmarkierungen angebracht werden können. (Plan wird nachgereicht!)
- j) Die Ein- bzw. Ausfahrten von der Durchgangstraße in die Nebenstraßen "Haldenstraße" bzw. "Paulinenstraße" sind oft bis zum Straßenrand zugeparkt. Wie könnte das verhindert werden? Die Einfahrt in die Hauptstraße ist so nicht einsehbar!
- k) Es besteht der Wunsch, Radfahrern die Befahrung der Straße "Luginsland" von der Hinteren Straße aus zu erlauben.

### **3. Alte Scheune Reinhold-Maier-Straße**

Wir um Information, bis wann die Maßnahmen zur Standsicherheit abgeschlossen sein werden.

### **4. Sachstand Dreiseitenhäuschen**

### **5. Schnellere Internetverbindung in Poppenweiler**

Wir bitten um Sachstandmitteilung, bis wann wir in Poppenweiler mit einer schnelleren Internetverbindung rechnen können. Anstatt einer Versorgung über LTE wäre uns eher an einer unterirdischen Kabelversorgung gelegen.

Die Trasse wurde für viel Geld gebaut. Vielleicht besteht auch die Möglichkeit, dass die Stadtwerke ein Glasfaserkabel selbst einbringen und dieses an einen Betreiber vermieten (s. verschiedene Anlagen dazu).

### **6. Elternumfrage Ganztagesbetreuung**

Ergebnis der Elternumfrage (s. Schnellanfrage). Ferner: Wo gibt es Platz für eine Ausdehnung der Kernzeitbetreuung? Wie bzw. wann geht der Umbau Alte Schule vorstatten?

### **Unterschriften:**

**Charlotte Kucher**  
für die Mitglieder des Stadtteilausschusses  
Poppenweiler

**Federführung:**

Geschäftsstelle Gemeinderat  
FB Bildung, Familie, Sport  
FB Bürgerbüro Bauen  
FB Finanzen  
FB Hochbau und Gebäudewirtschaft  
FB Sicherheit und Ordnung  
FB Stadtplanung und Vermessung  
FB Technische Dienste Ludwigsburg  
FB Tiefbau und Grünflächen  
Öffentlicher Personennahverkehr  
Referat Nachhaltige Stadtentwicklung  
Stadtwerke Ludwigsburg-Kornwestheim GmbH

**Beratungsfolge**

Stadtteilausschuss Poppenweiler

**Sitzungsdatum**

11.11.2013

**Sitzungsart**

ÖFFENTLICH